









1 (minimum). Dengan pertimbangan agar responden lebih mudah dalam menentukan pilihan jawaban, karena peneliti meyakini bahwa responden telah familiar dengan angka tersebut.

Sebelumnya dilakukan uji instrumen (*try out*) untuk mengetahui kelayakan instrumen yang akan digunakan dalam penelitian, uji instrumen ini menggunakan 30 responden pengguna kendaraan bermotor sebagai sampelnya, dengan rentang usia yang beragam, penyebaran instrumen dilakukan secara acak di beberapa lokasi rawan kecelakaan (Jl. Diponegoro, Jl. Ahmad Yani) namun tetap dalam lingkup populasi penelitian. Dari hasil observasi dan analisis uji instrumen, peneliti menetapkan instrumen yang akan digunakan dalam penelitian serta lokasi pengambilan sampel yang dirasa memungkinkan, mengingat kriteria sampel dalam penelitian ini memiliki rentang usia antara 18-23 tahun, yang mana usia ini lebih banyak ditemui dalam kalangan mahasiswa. Sehingga lokasi penelitian ini berada di beberapa titik yang dekat dengan wilayah kampus, diantaranya Jl. Keputih, Jl. Dharmawangsa, Jl. Ahmadyani, dan Jl. Ketintang.

Berikut ini merupakan *blueprint* dari kedua variabel yang digunakan dalam penelitian ini. *Blueprint* skala disajikan ke dalam bentuk tabel yang memuat uraian komponen-komponen atribut yang harus dibuat aitemnya, proporsi aitem dalam masing-masing komponen, dan dalam kasus yang lebih lengkap memuat juga indikator-indikator perilaku di dalam sebuah komponen. Di dalam dalam setiap penulisan aitem, *blue print* akan mendukung validitas isi dari skala (Azwar, 2010: 23)

**Tabel 1**  
**Blue Print Skala Disiplin Lalulintas**

No	Aspek	Indikator	Nomor Item		Jumlah
			F	UF	
1	Pemahaman terhadap Peraturan Berlalu Lintas	a. Mematuhi rambu-rambu lalu lintas yang ada	2,4	1,3,28	5
		b. Mematuhi marka jalan	27	5,6	3
2	Tanggung jawab terhadap keselamatan diri dan orang lain	a. Melengkapi kelengkapan kendaraan	7	8,9	3
		b. Menjaga keselamatan diri dan pemakai jalan lain	10,11	12,13	4
3	Kehati-hatian dan kewaspadaan	a. Menggunakan kendaraan dengan hati-hati	14,15	16,17	4
		b. Terjaga ketika mengendarai kendaraan	18,19	20,	3
4	Kesiapan Diri dan Kondisi Kendaraan yang Digunakan	a. Mempunyai surat-surat sebelum mengendarai kendaraan	21	22	2
		b. Membawa surat-surat dalam mengendarai kendaraan	23	24	2
		c. Memeriksa kondisi kendaraan secara teratur	25	26	2
Item total			13	14	28

**Tabel 2**  
**Blue Print Skala Kontrol Diri**

No	Aspek	Indikator	Nomor Item		Jumlah
			F	UF	
1	Kemampuan mengontrol perilaku	Kemampuan memodifikasi keadaan diri yang tidak menyenangkan	1	3,5	3
		Mampu Mengatur Pelaksanaan Dan Memodifikasi Stimulus	6	2,4	3
2	Kemampuan mengontrol kognisi	Menggunakan kemampuan berpikir untuk mengurangi atau mengubah perilaku yang bertentangan dengan aturan.	7,9	8,10	4
3	Kemampuan mengambil keputusan	Kemampuan individu untuk memilih jalan atau cara menentukan perilaku dalam berkendara.	11,12,16	13,14,15	6
4	Kemampuan menafsirkan peristiwa atau kejadian	Kemampuan untuk melihat manfaat dan kerugian dari suatu peristiwa	17,19	18,20	4
5	Kemampuan mengantisipasi suatu peristiwa atau kejadian	Kemampuan individu untuk memprediksi dan mempersiapkan diri untuk apa yang akan terjadi.	22,24	21,23	4
Item total			11	13	24

## D. Validitas dan reliabilitas

### 1. Validitas

Alat ukur kontrol diri dan disiplin lalu lintas diuji validitasnya dengan menggunakan *Software SPSS* (Statistical Product and Service Solution) 16. Validitas menyatakan derajat kesesuaian antara kesimpulan yang diperoleh dari hasil penelitian dengan kondisi di lapangan. Penilaian kevalidan masing-masing butir pertanyaan dapat dilihat dari nilai *corrected item-total correlation* masing-masing butir pertanyaan (Azwar, 2005). Biasanya digunakan batasan *corrected item-total correlation*  $\geq 0.30$ . Semua aitem yang mencapai koefisien korelasi minimal 0.30 daya bedanya dianggap memuaskan, item yang memiliki harga *corrected item-total correlation* kurang dari 0.30 dapat diinterpretasikan sebagai aitem yang memiliki daya beda rendah. Validitas suatu instrument dapat dilihat dari hasil SPSS 16.00 *for windows* dengan korelasi *product moment*.









## E. Analisis data

Dalam penelitian ini data yang diperoleh akan diolah dengan menggunakan metode statistik untuk menguji hipotesis yang diajukan, karena data yang diperoleh berwujud angka-angka dan metode statistik dapat memberikan hasil yang obyektif. Teknik yang digunakan adalah dengan teknik analisis *product moment*, karena untuk mengetahui hubungan antara variable x dengan variable y. Sebelum dilakukan uji hipotesis terhadap hasil penelitian, maka terlebih dahulu dilakukan uji normalitas.

Uji normalitas dilakukan untuk mengetahui normal tidaknya sebaran skor variabel kontrol diri dan variabel disiplin lalu lintas. Uji ini menggunakan teknik *Chi-Square* dengan kaidah yang digunakan untuk menguji normalitas data adalah jika signifikansi  $> 0,05$  maka sebaran data tersebut adalah normal, dan sebaliknya jika  $\leq 0,05$  maka sebaran data tersebut tidak normal.